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El CES ve (dmprescindible» la conexión 
ferroviaria con los puertos del norte 
Un informe de la entidad apuesta por cu lminar las infraestructura s ferroviaria s « pendientes» en la 
Comunidad para que se convierta «verdaderamente» en la puerta de entrada y sa lida de mercancías 

SPC /VAlLAOQUD 

El Consejo Económico y Social 
(CPS) de Castilla y León considera 
_Imprescindible. que se Impulsen 
las infraestructuras ferroviarias 
pendientes para que la Comunidad 
se convierta «verdaderamente. en 
el enlace romo puerta de entrada y 
salida a los puertos de las fachadas 
atlántica y cantábrica. Una Operll.
clón para la que la institución con
sidera necesario q ue se fi nalice e l 
Corredor Atlántico y sus extensio
nes a su paso por Castilla y Loon. 
oonfonne a los requerimientos de 
la Unión Europea para que la Co
munidad aproveche las s inergias 
con los puertos del norte para e l 
movimiento de mcrcancfas por el 
territorio nacional y europeo. Así lo 
expone en las propuestas que el 
C~ Ila remitido a la versk)n inicial 
de la 'Estrategia indicaliw del de
sarrollo, mantenimiento y reDIMI
c1ón de las Infraest ructuras ferro
viarias integrantes de la Red r'ClTO
viaria de Interés General'" do nde 
consideran que el esfue rzo de co
nexión que contempla el Ministe
rio de Thmsportes es «IlOtablemen
teo más intenso en el. caso del Co
rredor Mediterráneo, al que se 
vinculan siete puertos, que en el 
Allámiro, que se queda con cuatro. 

La institución q ue dirige Enri 
que Cabero también remite OlTas 
demandas históricas de la Comu
nidad en materia de infraestructu
ras ferroviarias como la conexión 
ferroviaria del Corredor Atlántico 
con los puertos marítimos de Vlgo, 
La Coruna, Gijón y Avilés a través 
de Palencia. León y Ponferrada me
diante los tramos ferroviarios Le 
ón-Ponferrada-Olbas yla variante 
ferroviaria del Puerto del Manza
nal. Unos proyectos que el. Consejo 
considera _esenciales> para el de-
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sarrollo de Caslilla Y León vincula
dos a la Red Transeuropea de 
Transpone (1FNf-ll. 

LiNE AS DE ALT A VELOCI DAD. 
'Illmbién se apuesta, según recogió 
La Agenda ical, por incluir tanto Las 
líneas ferroviarias de Alta Veloci
dad Olmedo-Zamora-Ourense-

ECONOMIA I DEUDA PENDIENTE 

Santiago. como las de mercancías 
que contaan los puertos de La eo. 
runa yVigo con el actual F.¡e Atlán
tico en Vema de BaIlas a través de 
Ponferrada, León y Palencia, y los 
puertos de Gijón y Avilés con el 
mismo eje a través de León, lo que 
garantizaría la me;ora de la movili
dad de per!lOnas y flujo men:andas. 

De esta manera , precisa, los puer
tos gallegos y asturianos se conver
tirian en unazona de influencia pa
ra Castilla y León, convirtiéndose 
en su 'hinterland' natilllll, yqueda
nan conectados al Corredor Atlán
tico a II3vés de Castilla y León, ase
gurándose asiel flujo de mercan
cías hacia la Unión Europea 

El CES tampoco se olvida en sus 
propuestas de completar la cone
xión de Burgoscon la deoominada 
'y- vasca a tnIvés de la roneIi6n en
tre Burgos, Mlranda de Ebro Y Vito
rta; fmalizar la electrificación de la 
vla férrea convencional del tramo 
Salamanca-Fuentes de onoro para 
mejorar; y completar la conexión 
transfronteriza por tren con Portu
gal desde Medina del Campo, in
cluyendo la Iioca Valladolid-Palen
cla-Santanderen laF.st.ratcgla. 

REO CONVENCIONAL. Encuanto a 
la red ferroviaria convencional, el 
documento conocido ayer plantea 
potenciar la movUklad en los Iim
bitos rurales a través de servicios 
de cen::anra e Infraest ructuras en 
los espacios que sufren problemas 
de despoblación ; impulsar el co
rredor ferroviario convencional pa
ra facilitar el transpone de mercan
cfas entre los puertos de Portugal. 
Castilla y León y el centro de Euro
pa, a través de los pasos de pasos 
de Fuentes de Onoro-SaIamanca.; 
Burgos-lnin; Ávíla-Madrid y León
Galicia; prever la posibilidad de im
plememar un nuevo corredor de 
cen:anias entre Palencia, Valladolid 
y Medina del Campo e incluir en la 
red global de meocancias al deno
minado tren directo Madrid-Aran
da de Duero-Burgos. 

En su conclusiones, el CES rec{)
nace que el desarrollo de Castilla y 
León depende -en buena medida» 
de un aumemo de la intermodali
dad en el nansporte terrestre de 
mercancías para incremen tar la 
cuota ferroviaria, en términos de 
mejora de la competitividad por re
d ucción de costes transporte, de 
reducción de la contaminación por 
las mellOresemisionesdel trans
porte ferroviario, y de reducción de 
la dependencia energética. 

Hacienda pagará los 195 millones este trimestre 
La min istra María Jes ús Montero an uncia que abo na rán el lVA de 2017 a Castill a y Leó n antes del31 de ma rzo 

SPC / VALLAOOUD 

El Gobierno de Espana pagará, 
sentencia judicial mediame, a la 
Juma de Castilla y León antes del 
31 de mano los 195 millones de cu
ros acordados entre ambas admi
nistrac iones para dar por cerrado 
el caso NA llO cobrado por lasco
munidades por la inlroducci6n en 
2017 del Suministro Inmediato de 

Información (SII1_ La miniSlra de 
Hacienda y Función Pública, Maria 
Jesús Montero, aseguró ayerdurnn
te la sesión de conlrol al Gobierno 
en e l Senado al responder a una 
pregunta de la senadora Patricia 
Rodríguez, del pp, sobre «si el Go
bierno tiene previ<;ro pagar con an
terioridad al dfa 13 de febrero de 
2022 la cantidad que según la Sen
tencia del Tribunal Supremo de 19 

de abril de 2021 adeuda a Castilla y 
León en concepto de ¡VA no abo
nado a esta comunidad autóno
ma • . Durante la formulación de la 
pregunta, la senadora afirmó que 
el presidente del Gobierno, Pedro 
Sánchez, es _el mayor moroso de 
todaCaslilla yJ..eów,. 

_Cómo se nota que estamos en 
campana en CasIiIla y Leóll», inició 
Montero su rumo de réplica, para a 

continuación senatar que, . para ser 
moroso, el Gobierno de Castilla y 
León, en los cualro anosdeGobier
no de Pedro Sánchez, ha recibido 
6.000 millones más que durante la 
época de Rajo)'»_ Así, la titular de 
Hacienda detalló que el Gobierno 
cemral ha transferido a Castilla y 
León 1.024 millones del maoco fi
nanciero plurianual, 325del pro
grama React UE, del quesei\aJ6que 

-su comunidad no ha certificado 
nada», y 742 del Plan de Recupera
ción. _Para ser moroso, cómo cali
ficaría usted al Gobierno del seflor 
Rajoylo, apostilló sobre este tema 

En este sentido, la vicepresiden
ta primeradel Gobierno, Nadia Cal
vino, destacó que Castilla yLeón 
ha sido la quima comunidad que 
más fondos ligados al Plan de Re
cupernci6n recibió en 2021_ 
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i  BURGOS

EL CORREO DE BURGOS. MIÉRCOLES 2 DE FEBRERO DE 2022 
 

  BURGOS 
Las conversaciones para llegar a un 
acuerdo sobre la renovación del 
convenio colectivo en Bridgestone 
Hispania se retoman con la primera 
de las cuatro citas que este mes de 
febrero sientan a la mesa negociado-
ra a la dirección de la multinacional 
japonesa y los representantes de los 
trabajadores en el comité de empre-
sa. En este primer encuentro la com-
pañía se había comprometido a 
aportar un planteamiento sobre la 
actualización de salarios que plantea 
para el nuevo convenio y ayer tras-
ladó a los sindicatos los detalles, 
confirmando una propuesta al alza 
de las nóminas tal y como deman-
dan la representación sindical, que 
trata de conjugar el poder adquisiti-
vo de los trabajadores haciéndolo 
compatible con la viabilidad de las 

fábricas españolas, cuyos trabajado-
res, según la patronal, perciben sa-
larios comparativamente mayores 
que otras empresas del grupo. 

El planteamiento de la empresa, 
que no convence a los agentes socia-
les, pasa por aplicar para el ejercicio 
una subida salarial equivalente al 
IPC Medio anual del año 2021, lo 
que supondría un incremento de las 
nóminas del  3,1%, además de un pa-
go único no consolidable de 400 eu-
ros a la firma del convenio. A mayo-
res, Bridgestone Hispania propone 
para el ejercicio de 2023 una segun-
da actualización de las tablas salaria-
les con un incrementó respecto al 
IPC Medio anual de 2022 con un lí-
mite del 2,5% y, además, incluye un 
Plus AM (Mantenimiento Autóno-
mo) de 30 euros por 12 mensualida-
des, que sería efectivo una vez se in-

corpore al trabajador en el equipo de 
AM y se mantendría mientras que 
realice esas funciones. Sobre este 
punto, el sindicato BUB anticipa que 
se trata de una cuestión «de interés 
exclusivo para la empresa» que no 
están dispuestos a debatir «sin antes 
avanzar en nuestras reivindicacio-
nes». El BUB valora positivamente 
que «se incorpore al discurso de la 
empresa un lenguaje necesario para 
llegar a un acuerdo con nosotros e 
inexistente hasta la fecha, como es el 
IPC y el poder adquisitivo». 

Cabe señalar que en esta ocasión 
la compañía ha optado por conside-
rar que la inflación real es la infla-
ción media del año, una referencia 
que utilizan el Gobierno y los agen-
tes sociales para los acuerdos de re-
valorización de las pensiones o los 
salarios de los funcionarios públicos. 

Además, la empresa ha mostrado su 
disposición a adaptar el convenio a 
la reforma laboral que resulte apro-
bada finalmente. 

INFLACIÓN 
Según desvelaron fuentes sindica-
les, la dirección de Bridgestone 
Hispania reconoció que había asu-
mido el mensaje transmitido por 
los sindicatos respecto al incre-
mento de la inflación y la impor-
tancia de asegurar el mantenimien-
to del poder adquisitivo de los tra-
bajadores. Sin embargo, aclararon 
que en este contexto inflacionista 
la compañía está sufriendo tam-
bién el incremento en los costes de 
la materia prima, que sube un 20%, 
y la energía, que se ha encarecido 
en un 25% en el caso de la factura 
eléctrica y de un 220% para el gas. 

La parte sindical trasladó a la em-
presa que la negociación colectiva 
es un escenario diferente al de los 
problemas de costes de la empresa 
y que no tendría que condicionar el 
nuevo convenio que los empleados 
esperan que sirva para recuperar 
«derechos y condiciones laborales 
mermadas en convenios pasados» 
tales como antigüedad, incremento 
de la aportación de la empresa al 
Fondo de Pensiones o de pluses que 
sufrieron un mayor recorte. «No en-
tenderíamos qué mensaje se le 
transmitiría a la plantilla si, en un 
contexto de buenas perspectivas pa-
ra nuestras plantas, no somos capa-
ces de devolver ese esfuerzo que ca-
yó sobre su espalda», señalan desde 
el BUB, que apuesta por «fórmulas 
que garanticen ese poder adquisiti-
vo de los trabajadores durante la vi-
gencia del Convenio y eso va más 
allá del incremento salarial». 

Adicionalmente, el BUB ha pedido 
una reunión monográfica sobre el 
empleo en las factorías españolas de 
Bridgestone puesto que «solo se ha 
planteado el contrato de relevo y es 
hora de reivindicar un mayor núme-
ro de conversión a indefinidos, esta-
blecer referencias de temporalidad y 
consensuar criterios generales».

  BURGOS 
El Consejo Económico y Social 
(CES) de Castilla y León insta al Go-
bierno de España a que Incluya «en 
la red global de mercancías al deno-
minado tren directo Madrid-Aranda 
de Duero-Burgos, en el marco de la 
línea ferroviaria Central Directa Bil-
bao-Burgos-Madrid- Algeciras»  

El CES apuesta por la reapertu-
ra de la línea como «germen de un 
futuro ramal central del Corredor 
Atlántico como conexión de los 
Puertos de Bilbao y Algeciras a su 
paso por Castilla y León». 

En ese sentido, los miembros del 
Consejo dictaminan que las obras 
en el túnel de Somosierra anuncia-
das por el Ministerio de Transpor-
tes en noviembre deben «ser única-
mente un punto de partida en el 
desarrollo de esta conexión ferro-
viaria que mejoraría la interopera-
bilidad nacional e internacional de-
bido a que la línea de ferrocarril 
102 conecta Madrid con el princi-
pal HUB ferroviario de Europa (Pa-
rís) y posibilitaría la interconexión 
en ancho Europea de forma natural 
y directa» a través de la ‘Y’. 

El organismo consultivo aporta 
esta recomendación dentro de sus 
acotaciones a la versión inicial de 
la ‘Estrategia indicativa del desa-
rrollo, mantenimiento y renovación 
de las infraestructuras ferroviarias 
integrantes de la Red Ferroviaria 

de Interés General’, publicada el 27 
de noviembre. El CES ha aprove-
chado el periodo de alegaciones 
para hacer llegar al Ministerio sus 
planteamientos para modificar en 
favor de los intereses de Castilla y 
León este instrumento sectorial de 
la planificación ferroviaria con el 
que Transportes persigue «satisfa-
cer las necesidades futuras de mo-
vilidad y la sostenibilidad del siste-
ma y la consecución de un espacio 
ferroviario único europeo». 

En sus alegaciones el CES ve 
igualmente necesario completar la 
conexión de Burgos con la ‘Y’ Vas-
ca para completar el Eje Ferrovia-
rio Atlántico y dar acceso a la Co-

munidad a los puertos del norte a 
la vez que se compensa el esfuerzo 
del Ministerio de Transportes «no-
tablemente» más intenso en el caso 
del Corredor Mediterráneo. 

Pero además de la prolongación 
de la conexión burgalesa con el 
País Vasco el CES defiende que 
«resulta clave para el futuro de 
nuestra Comunidad que Castilla y 
León se convierta verdaderamente 
tanto en enlace como puerta de en-
trada y salida a los puertos de las 
fachadas atlántica y cantábrica, pa-
ra lo que resulta imprescindible im-
pulsar las infraestructuras ferrovia-
rias pendientes» y cita los enlaces a 
los puertos marítimos de Vigo, de A 

Coruña, de Gijón y de Avilés a tra-
vés de Palencia, León y Ponferrada. 

CONEXIÓN DE MERCANCÍAS 
En ese afán por conectar la Comu-
nidad con las estaciones marítimas 
del norte, el CES aboga por Impul-
sar el corredor ferroviario conven-
cional que pretende facilitar el 
transporte de mercancías entre los 
puertos de Portugal, Castilla y Le-
ón y el centro de Europa, a través 
de los pasos Fuentes de Oñoro-Sa-
lamanca; de Burgos-Irún; de Ávila-
Madrid y de León-Galicia. Es en es-
te escenario en el que cobra senti-
do, según el Consejo, la reapertura 
la línea directa de mercancías entre 
Burgos y Madrid, cuya prolonga-
ción natural hacia el norte es Bil-
bao y su puerto y hacia el sur, el 
macropuerto de Algeciras. 

El dictamen del Consejo condicio-
na «en buena medida» el desarrollo 
futuro de Castilla y León a un au-
mento de la intermodalidad en el 
transporte terrestre de mercancías 
«para incrementar la cuota ferrovia-
ria, en términos de mejora de la com-
petitividad por reducción de costes 
transporte, de reducción de la conta-
minación por las menores emisiones 
del transporte ferroviario , de reduc-
ción de la dependencia energética 
por el menor consumo de combusti-
bles fósiles del transporte ferroviario, 
o de reducción de costes sociales».

Bridgestone ofrece subir el salario 
un 3,1% y un pago único de 400E 
El sindicato BUB valora que la empresa asimile que debe compensar la pérdida de poder adquisitivo

El Grupo de Trabajo sobre Movilidad, Transporte y Logística del CES. ICAL

El CES insta al Gobierno a que incluya el 
tren directo en la red global de mercancías 
Ve necesario completar la conexión de Burgos con la ‘Y’ Vasca para completar elEje Atlántico y dar acceso a la 
Comunidad a los puertos del norte a la vez que se compensa el esfuerzo del Ministerio en el corredor Mediterráneo

Sanidad 
confirma dos 
muertes por 
covid y otros 
698 positivos

  BURGOS 
El ritmo de contagios de corona-
virus en la provincia de Burgos 
sigue descendiendo pero aún se 
mantiene en niveles elevados 
que obligan a mantener la aler-
ta. En concreto, Sanidad confir-
mó ayer otros 698 positivos en 
Burgos, con lo que el total de 
contagiados sigue engrosando 
una cifra que este fin de semana 
ya superó los 100.000 positivos. 
En concreto son 101.410 los con-
tagiados en la provincia desde 
que comenzó la pandemia.  

Sanidad también confirmó 
otros dos fallecimientos con lo 
que enero ha concluido con 58 
víctimas del covid fallecidas en 
los hospitales de la provincia y 
un total de 885 desde que se de-
sató esta epidemia. En cuanto al 
grado de ocupación de los tres 
hospitales públicos cabe destacar 
que se reduce en número de pa-
cientes en la UCI del HUBU de 
15 a 12, mientras que en planta 
desciende de 117 a 114. En el ca-
so del hospital Santos Reyes de 
Aranda están ingresados 19 pa-
cientes y 21 en el Santiago Após-
tol de Miranda. Precisamente es 
en la capital del Ebro donde es 
mayor la incidencia acumulada 
con 4.312 casos por cien mil ha-
bitantes a 14 días, por 3.630 en 
Burgos y 3.754 en Aranda.
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La Nueva Crónica 

CES pide la conclusión 
de Torneros en sus 
alegaciones a la 
Estrategia Ferroviaria 
El Consejo Económico y 
Social demanda la 
finalización del 
Corredor Atlántico y 
sus extensiones a su 
paso por Castilla y León 

:: ICAL / EUROPA PRESS 
VALLADOLID. El Consejo Económi
co y Social (CES) de Castilla y León 
consideró «imprescindible» impulsar 
las infraestructuras ferroviarias «pen
dientes» en la comunidad para que se 
convierta «verdaderamente» en el «en
lace» como puerta de entrada y salida 
a los puertos de las fachadas atlánti
ca y cantábrica. No en vano, precisó 
que que el esfuerzo de conexión que 
contempla el Ministerio de Transpor
tes, Movilidad y Agenda Urbana es 
(llotab lemente» más intenso en el 
caso del Corredor Mediterráneo, al 
que se vinculan siete puertos, que en 
el Atlántico, que se queda con cuatro. 
Es por e llo que demandó la finaliza
ción del Corredor Atlántico y sus ex
tensiones a su paso por Castilla y León, 
conforme a los requerimientos de la 
Unión Europea. 

Entre las propuestas de l CES a la 
versión inicia l de la 'Estrategia indi
cat iva del desarrollo, mantenimien
to y renovacón de las infraestructu
ras ferroviarias integrantes de la Red 
Ferroviaria de Interés General' ha in
cluido, así, que se concluyan las obras 
del Corredor At lántico y la platafor
ma logística de Torneros (León), se
gún han informado a Europa Press 
fuentes del CES. Recoge superar las 
limitaciones de la conexión ferrovia
ria del Corredor Atlántico con los puer
tos marítimos de Vigo, La Coruña, Gi
jón y Avilés a través de Palencia, León 
y Ponferrada mediante los tramos fe
rroviarios León-Ponferrada-Cobas y 
la variante ferroviaria de l Puerto de l 
ManzanaL Unos proyectos que el Con
sejo considera ((esenciales» para el de
sarrollo de Castilla y León vinculados 
a la Red Transeuropea de Transporte 
(TENT-T). 

También se apuesta, según recogió 
la Agencia Ica l, por incluir tanto las lí
neas ferroviarias de Alta Velocidad 0 1-
medo- Zamora - Ourense- Santiago, 
como las de mercancías que conectan 
los puertos de La Coruña y Vigo con 
el actual Eje Atlántico en Venta de Ba
ños a través de Ponferrada, León y Pa
lencia, y los puertos de Gijón y Avilés 
con el mismo eje a través de León, lo 

que garantizaría la mejora de la mo
vilidad de personas y también del flu
jo de mercancías. 

De esta manera, precisa, los puer
tos gallegos y astu rianos se conver
tirían en una zona de influencia para 
Castilla y León, convirtiéndose en su 
'hinterland' natural, y quedarían co
nectados al Corredor Atlántico a tra
vés de Castilla y León, asegurándose 
así e l flujo de mercancías hacia la 
Unión Europea . 

El CES tampoco se olvida de com
pletar la conexión de Burgos con la de
nominada y Vasca a través de la cone
xión entre Burgos, Miranda de Ebro y 
Vitoria, fina lizar la e lectrificación de 
la vía férrea convenciona l de l tramo 
Salamanca-Fuentes de Oñoro para me
jorar y completar la conexión trans
fronteriza por tren con Portugal des
de Medina del Campo e incluir la lí
nea Valladolid-Palencia-Santander en 
la Estrategia. 

Red convencional 
En cuanto a la red convenciona l, se 
plantea potenciar la movilidad en los 
ámbitos rurales a través de servicios 
de cercanía y a través de infraestruc
turas en los espacios que sufren pro
blemas de despoblación; impulsar el 
corredor ferroviario convencional para 
facilitar el transporte de mercancías 
entre los puertos de Portuga l, Casti
lla y León y el centro de Europa, a tra
vés de los pasos de pasos de Fuentes 
de añoro-Salamanca; Burgos-Irún; 
Ávila-Madrid y León- Galicia; prever 
la posibilidad de implementar un nue
vo corredor de cercanías entre Palen
cia, Va lladolid y Medina de l Campo e 
incluir en la red global de mercancías 
al denominado tren directo Madrid
Aranda de Duero-Burgos. 

Aumento de la in ter modalidad 
El Consejo Económico y Social re ite
ró que el desarrollo de Castilla y León 
depende ((en buena medida» de un au
mento de la intermodalidad en el 
transporte terrestre de mercancías 
para incrementar la cuota ferroviaria, 
en términos de mejora de la competi
tividad por reducción de costes trans
porte, de reducción de la contamina
ción por las menores emisiones del 
transporte ferroviar io, de reducción 
de la dependencia energética por el 
menor consumo de combustibles fó
si les del transporte ferrovia rio, o de 
reducc ión de costes sociales (conta
minación acústica , congestión y afec
ciones al paisaje). 
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El presidente de Iberd rola con jóvenes cien t ífi cos en la Usal. :: L.N.C. 

Iberdrola lanza una nueva edición 
de sus becas máster para España. 
México. Brasil y Reino Unido 
:: ICAL 

MADRID. Iberdrola abrió este martes 
una nueva convocatoria de sus becas 
máster para el curso 2022-2023 en Es
paña, México, Brasil y Reino Unido 
con el objetivo de impulsar la excelen
cia en la formación de las nuevas ge
neraciones y promover el talento jo
ven. Según informa la energética, en 
esta nueva edición del Programa In
ternacional de Becas Iberdrola la com
pañía tiene previsto otorgar 47 ayu
das dirigidas a graduados y estudian
tes universitarios de último curso. En 
total, contará con una inversión de cer
ca de un millón de euros. A través de 
esta iniciativa, Iberdrola quiere impul
sar la cualificación profesional de los 
jóvenes en el ámbito de la energía, con 
especial dedicación a áreas de conoci
miento como la ingeniería, las ener
gías renovables, tecnologías de la in
fonnación, sostenibilidad o el 'big data'. 

Los solicitantes podrán elegir entre 
una t reintena de universidades o ins-

Castilla y León, segunda 
autonomía donde 
menos ha caído la 
demanda de idiomas en 
las ofertas de empleo 

:: ICAL 
VALLADOLID. Castilla y León es la 
segunda autonomía donde menos ha 
caído la demanda de idiomas en las ofer
tas de empleo, en concreto 8,6 puntos 
porcentuales frente a los más de 21 pun
tos de media en toda España, según In
foempleo, portal de empleo del Grupo 
Adecco. Ahora, solo e18,2 por ciento 
de las ofertas laborales en Castilla y 
León exige conocer una segunda len
gua extranjera, el dato más bajo de - al 
menos-los últimos doce años. La pan
demia ha causado una transfonnación 
a nivel mundial en todos los aspectos, 

titutos tecnológicos de primer nivel, 
como las Universidades de Cambridge, 
Strathclyde o el Imperial College of 
London, en Reino Unido; la Universi
dad Pontificia de Comillas o las uni
versidades Politécnicas de Madrid, Va
lencia y el País Vasco, en España; el Ins
tituto Tecnológico de Estudios Supe
riores de Monterrey, la Universidades 
de Anáhuac y Panamericana o La Sal
le, en México; o la Universidad de Sao 
Paulo, la Universidades Federal de Per
nambuco y de Río de Janeiro o la Esta
tal de Campinas en Brasil, entre otras. 
El proceso de inscripción en esta nue
va convocatoria arancó ayer y perma
necerá abierto hasta el próximo 31 de 
marzo, salvo en el caso de Brasil don
de el plazo se abrirá el próximo mes de 
julio para adaptarse a su calendario es
colar. Los interesados podrán consul
tar todas las condiciones y cumplimen
tar el fonnulario de solicitud en la sec
ción Talento de la web corporativa de 
Iberdrola. 

y el mercado laboral ha sido uno de los 
más afectados, según Adecco, quien 
destacó que los idiomas siempre se han 
considerado un requisito clave en el 
empleo, pero el pasado año se registró 
la cifra más baja de ofertas que requie
ren de profesionales políglotas con per
fil internacional en al menos doce años. 
«Si bien es cierto que los idiomas han 
estado cada vez más presentes a la hora 
de optar a las nuevas vacantes, este año 
de manera excepcional se han despla
zado a un segundo plano, probable
mente por la falta de ofertas en gene
rah), destacó. Infoempleo analizó cómo 
ha influido esta situación a los idiomas 
en las distintas áreas, autonomías y ti
tulaciones que requieren de estos co
nocimientos. Concretamente, las ofer
tas de empleo españolas que solicita
ban el requisito de tener otros idiomas 
distintos del castellano alcanzaron el 
año pasado la cifra más baja de los ú l
timos años. 
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Las Cámaras 
reivindican el tren 
de la Vía de la Plata 
• Valoran la «gran importancia que tuvo para 
vertebrar el oeste» y piden su recuperación 

DL I LEÓN 
• Las Cámaras de Comercio de 
las provincias asentadas en la 
Vía de la Plata han e laborado 
un manifiesto para recuperar la 
red ferroviaria e impulsar las co
nexiones en el oeste español, se
gún revelan en un comunicado 
tras reunirse por videoconferen
da representantes de León, Gi
jón, Oviedo, Astorga, Zamora, Sa
lamanca, Béjar, Cáceres, Badajoz, 
Sevilla, Huelva y Cádiz. 

El encuentro tenía como obje
tivo analizar la 'Propuesta de la 
Comisión Europea al Parlamen
to y al Consejo Europeo de revi
sión de la Red Transeuropea de 
Transportes', publicada el pasado 
14 de diciembre y en la que se in
dica que a propuesta de España 
se elimina de la Red la conexión 
ferroviaria entre Plasencia, Sala
manca y León. La convocatoria 
se realizó desde las Cámaras de 
Salamanca, Cáceres y Badajoz. 
Contó con la presencia de téc
nicos y expertos pertenecientes 
a distintas organizaciones de la 
sociedad civil sensibilizados con 
las consecuencias de esta pro
puesta y la necesidad de esta in
fraestructura de transportes y 
comunicaciones. 

La totalidad de las Cámaras de 
Comercio participantes mostra
ron su «preocupación con es
te tema y su firme voluntad y 
compromiso de hacer las accio
nes necesarias e interceder ante 
quienes puedan evitarlo, no solo 
para que siga figurando esta lí
nea dentro de la red global, sino 
para que se incluya dentro de la 
Red Básica y deba construirse de 
nuevo la infraestructura ya des
montada con la cofinanciación y 
los tiempos que establece la nor-

* :¡,niversidad (i" leon 

mativa europea y el mecanismo 
financiero Connecting Europe 
Facility)}, reclaman. 

«Se valoró la gran importancia 
que tuvo como eje vertebrador 
del oeste español la línea ferro
viaria conocida como Vía de la 
Plata, que prestaba sus servicios 
desde fina les del siglo XIX entre 
las localidades de Gijón y Sevi
lla, y que fue desactivada en los 
años ochenta>}. También desta
can las «nefastas consecuencias» 
que tuvo en las últimas décadas 
su desmantelamiento, sobre to-

Compromiso 
Las organizaciones 
camerales exigen que 
todo el tramo figure 
dentro de la red europea 

Sin uso 
La linea, que une Gijón y 
Sevilla, fue desactivada en 
los años ochenta, con 
«nefastas consecuencias)) 

do en términos demográficos al 
aislar a estos territorios. 

En la actualidad, con el relanza
miento del ferrocarril como me
dio más ventajoso, económico y 
sostenible de viajeros y mercan
cías, «recobra su necesidad pa
ra la cohesión territorial como 
medio de unión de los puertos 
del noroeste español con los del 
sudoeste». 

s.mcio o. i><'rur=1bnooo> 
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El Consejo Económico y Social pide 
que se concluya el Corredor Atlántico 
• El órgano consultivo 
reclama también que se 
invierta en la 
plataforma de Torneros 

DL I LEÓN 
• El Consejo Económico y So
cial (CES) ha incluido en sus 
alegaciones a la estrategia in
dicativa del desarrollo, mante
nimiento y renovación de las 
infraestructuras ferroviarias 
que se concluyan las obras del 
Corredor Atlántico y la plata
forma logística de Torneros 
(León), según informan fuen
tes del CES. 

En este sentido, ha pedido 
que se incorporen actuacio
nes tales como la finalización 

del Corredor Atlántico y sus 
extensiones a su paso por Cas
tilla y León conforme a los re
querimientos de la UE. Así, el 
Consejo subrayó la necesidad 
de eliminar los problemas de 
rampas en tramos como los de 
León-Ponferrada, de adecuar 
las estaciones y apartaderos fe 
rroviarios a los 750 metros de 
longitud y de eliminar los pro
blemas de gálibo en tramos co
mo los de Puebla de Sanabria a 
Ourense y de Burgos a Miran
da de Ebro. 

A esto se suma la conexión 
con Galicia en el tramo Astor
ga-Ponferrada para abordar el 
problema del lazo del Manza
nal; la reapertura de la línea 
Madrid-Aranda de Duero para 
mercancías; el estudio de via-

Ramal de sa lida hacia Villablino en el peaje de la AP-66. RAMIRO 

Silván exige al Gobierno que 
aumente la bonificación del 
peaje de la autopista a Asturias 
• El senador del PI' 
defenderá L1 na moción 
para que se incremente la 
dotación presupuestaria 

DL I LEÓN 
• El senador leonés Antonio 
Silván defenderá un moción en 
el Senado para instar al Ejecu
tivo central a «incrementar la 
dotación para compensar a la 
empresa concesionaria de la 
autopista AP-66 entre León y 
Campomanes (Asturias) por las 
bonificaciones de peaje a vehí
culos ligeros y pesados hasta la 
supresión total del mismo», in
formó el partido en un comu
nicado. 

Silván denunciará de nuevo 
que «con los socialistas suben 
los impuestos y se suben los 
peajes de nuestras autopistas», 
una realidad que «demuestran 

la forma de hacer política del 
PSOE de Pedro Sánchez», cri
ticó. 

El Grupo Parlamentario Po
pular en el Senado ha presen
tado esta moción para que es
ta Cámara demuestre, con su 
voto a favor, que «está por la 
supresión de los peajes, por el 
transporte y transportistas, por 
la actividad económica, por la 
movilidad y por e l equilibrio 
territorial}}, destacó. 

Los populares pretenden lo
grar con esta moción, y como 
paso previo a la supresión del 
peaje de la autopista entre León 
y Asturias, «una bonificación 
de 45 millones de euros que ga
rantice la movilidad y la acti
vidad económica entre los dos 
territorios en el peaje más caro 
por kilómetro de la red viaria 
española}}, recordó el PP. 

Silván criticó, además, la res
puesta de la ministra de Trans-

bilidad de la línea Plasencia
Salamanca-León; la plataforma 
logística intermodal de Torne
ros o la renovación integral de 
la línea Soria-Torralba, Soria
Castejón y de la línea conven
cional de Ávila . 

Para e l CES, e l desarrollo 
económico y social depende 
en buena medida de un aumen
to de la intermodalidad en el 
transporte terrestre de mercan
cías para incrementar la cuo
ta ferroviaria, «en términos de 
mejora de la competitividad 
por bajada de costes, por re
ducción de la contaminación 
por las menores emisiones del 
transporte ferroviario y por la 
reducción de la dependencia 
energética por el menor con
sumo de combustibles fósiles». 

portes, Movilidad y Agenda Ur
bana, Raquel Sánchez, que «no 
dio más que respuestas huecas 
e insolidarias con leoneses y 
asturianos cuando asturianos 
y leoneses solo queremos que 
nos traten como iguales con re
lación a otros territorios» 

Desde noviembre de 2018 se 
han liberado un total de 1.029 
kilómetros de autopistas de 
peaje, como en la AP-7 (Tarra
gona-La Junquera) y en la AP-2 
(Zaragoza-El Vendrell), además 
de las rebajas de peajes y las bo
nificaciones de vehículos lige
ros y pesados aprobados para 
otras autopistas de peaje. 

«Frente a estos casos, la AP-
71 (León-As torga) y la AP-66 
(León-Asturias) continúan con 
la marginación socialista, con la 
discriminación, marca de la ca-

Hasta el rescate 
El PP reclama la 
«supresión total)) del 
peaje «más caro de la 
red viaria)) 

sa socialista, de unos territorios 
frente a otros», denunció Silván. 

De momento desde el Gobier
no descartan el rescate de es
ta concesión, como ha ocurri
do en otros territorios, porque, 
según justifican desde e l Mi
nisterio de Transportes, resul
taría muy costoso para las ar
cas públicas. 

Las bonificaciones de la in
tervención del Gobierno sobre 
el peaje suponen desde el año 
2007 entre el 11% y e l 15% de 
los ingresos con los que cuen
ta la concesionaria, según se 
desprende de la respuesta que 
dio la ministra Raquel Sánchez 
cuando e l PP reclamó en el Se
nado que se termine de una vez 
con esta concesión. 

p pressreader" 
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Vázquez admite la reunión con la empresa 
de ambulancias "por quejas en el servicio" 
Mañueco rechaza las acusaciones de Igea, niega que haya un proceso 
de licitación abierto y avanza que el consejero "dará explicaciones" 
A"encias 
B~rgos I Sona 

El co nsejero de Sanidad de 
Castilla y Leó n, Al ejand ro 
Vázquez (PP), ha reconoc ido que 
el 23 de fe brero se reunió con el 
representante de una empresa 
conces ionaria de l tran sporte sani 
tario regional por las quejas que 
ex isten debido a carenc ias en e l 
sen ie ia que prestan, y ha restado 
im portanc ia a que la c ita no fi gu
rara en su agenda. corno ob liga e l 
cód igo ético para los altos cargos. 

El candidato de Ciudadanos a 
la Presidenc ia de la Junta. Fran 
c isco Igea. afirmó e l lunes en e l 
prirnerdebateelectoral de la cam 
paña que e l Alejandro Vázquez 
había \ ulne rado e l códi go ético a l 
reuni rse con un directi vo de Am 
bu ibé rica. una de las posibles li ci
tadoms al contmto de tmnsporte 
sanitario de 800 mill ones y no in 
cluirlo en la agenda pública . 

En decl arac iones a los perio
distas en Burgos. Vázquez . que es 
cabeza de lista de l PP por esa pro
vinc ia a las e lecc iones de l 13 de 
fe brero. ha respondido que su re
unión con e l representante de esa 
empresa fue porque es el conce
s ionari o de un transporte sanitari o 
con quejas por "carenc ias ) pro
blemas de l servic io". " UI reuni ón 
fue con e l adjudicatario de un ser
vic io de transportes sanitarios. no 
con un lic itad or. porque no hay 
concurso convocado". ha defe ndi 
do e l consejero . 

El consejero de Sanidad, Alejandro Vazquez, durante una rueda de prensa el pasad o 27 de enero. I R. Cacho - leal 

V,ízquez ha restado im portan 
c ia al hec ho de que la reunión no 
fi gurara en su agenda pública, y 
ha sostenido que en las c inco se
manas que lleva en ese puesto se 
ha reunido con decenas de perso
nas por "el catástrofe de gesti ón" 
que enco ntró. 

También habló ayer sobre este 
tema e l presidente de la Junta de 
Castilla y León. A lfo nso Fe rnán -

dez Mañueco. quien aseguró que 
actualmente no ha) abie rto nin
gún proceso de li c itac ión en mate
ria de transporte sanitari o y asegu
ró que las acusac iones de l candi 
dato de Ciudadan os. Franc isco 
Igea. en e l debate e lectoml de llu
nes "no se corresponden co n la 
realidad" 

"EI consejero de Sanidad dar<Í 
las expli cac iones pe rtinentes", in-

El CES reclama que se concluyan 
las obras del Corredor Atlántico 
El Consejo asegura que el desarrollo de Castilla y León depende en 
gran medida del aumento del transporte terrestre de mercancías 

Eu ropa Press 
Vnlladolid 

que rimientos de la UE. Así, e l 
Consejo ha c itado la necesidad de 
eliminar los problemas de rampas 
en tmmos como los de León-Pon
ferrada. de ade-

reapertura de la línea Madrid 
Aranda de Duero para mercancías; 
e l estudi o de \ iabilidad. de la línea 
Plasenc ia-Salamanca-León' la Pla

Solicitan eliminar 
los problemas 

dicó Fernündez Mañueco en de
cl arac iones a los medios durante 
una \ isita a la localidad palentina 
de Aguilar de C am poo. donde in 
s istió a continuac ión en que ac
tua lmente no hay ningún proceso 
en marc ha) que las pa labras de 
Igea " no se correspondían con la 
realidad". 

Por su parte, e l candidato so
c iali sta a la Pres idenc ia de la Jun -

ta, Lui s Tudanca. ex igió tambi én 
co nocer e l contenido de la reu
ni ón que mantm o e l consejero de 
Sanidad. Tudanca, que visitó a) e r 
la localidad de Durue lo de la Sie
rra (Soria) y su polígono indu s
tria l. dentro de la campaña de las 
e lecc iones de l 13 de febrero. con
sideró que las agendas de los altos 
cargos debe rían ser públicas y en 
este caso co nocerse e l contenido 
del encuentro de l titular de Sani 
dad . candidato a las Cortes de l PP 
por la prov inc ia de Burgos. y la 
empresa responsable del tmnspor
te sanitari o. 

Auditoría 
En ese sentido. el candidato so

c iali sta aseguró que no le sorp ren
de que el Partid o Popular pri vati 
ce los servic ios públicos, corno e l 
tmnsporte sanitari o, ) recordó que 
el PSOE Ile\ ó a las Cortes la nece
s idad de reali zar una auditoria so
bre las condic iones que ofrece la 
adjudicataria a los usuari os de la 
sanidad pública. pero también a 
los trabajadores. 

Tudanca in s isti ó en qu e e l 
tran sporte sanitario tiene que ser 
"di gno" ) consideró que e l pp ) a 
les tiene acostumbrados a ver có
mo se pri\ ati za sen ic ios públicos 
en bene tic io de sus "ami gos", co
mo remarcó hizo en plena sexta 
o la del COVID- 19 co n los contra
tos por seis millones de euros pa
ra la reali zac ión de test de antíge
nos, que fue ron a parar a tres em
presas. de las que dos están vin 
culadas a exdiri gentes de l Partido 
Popular 

Asimi smo. e l candidat o soc ia
li sta a la pres idenc ia de la comu 
nidad lamentó que los dirigentes 
de C iudadanos se hayan "caíd o 
de l caball o" y ha) an visto " la luz" 
una \ ez que han s id o expul sados 
del gob ie rn o de la Junta. por par
te de su pres idente, A lfo nso Fer
nández Mañueco. De esta forma. 
Luis Tudanca remarcó un ca mbio 
de gobierno para poner tin a esta 
serie de prácticas. 

El Consejo Económico y Soc ial 
(CES) ha inc luidoen sus alegac io
nes a la Estmtegia indicati\a de l 
desarro llo. mantenimiento y reno
vac ión de las infraestructu ras fe
rrov iarias integmntes de la Red Fe
rro\ iaria de Interés General que se 
concluyan las obms de l Corredor 
Atlántico y la plataforma logística 
de Torneros (León) . según han in
fo rmado a Europa Press fuentes 
del CES. 

cuar las estac io
nes y apaltaderos 
ferro\ iari os a los 
750 metros de 
longitud y de eli
minar los proble
mas de gálibo en 
tmmos corno los 
de Puebla de Sa-

de gálibo entre 
Puebla de 
Sanabria y Orense 

taforma Logísti
ca lntennodal de 
To rn eros-Gru 
lleros o la reno
vac ión integral 
de la línea Soria
Torralba. Soria
Castejón y de la 
línea convencio
nal de Á\ ila . 

El presidente del CES de Castilla y león, Enrique Cabero Moran, en una foto 
de archivo. I leal 

El Consejo ha pedido que se in
cl uyan actuac iones tales corno la 
tinali zac ión del COITedor Atlántico 
y sus extensiones a su paso por 
Castilla y León conforme a los re-

nabri a a Orense 
y de Burgos a Miranda de Ebro . 

A esto se suma la conex ión con 
Galic ia en e l tramo Astorga- Pon
fe rrada (Línea 800) pam abordar el 
problema del lazo del Manzanal: la 

y es que, pa
m e l C ES. e l desarro llo eco nómi 
co y soc ial de Castill a y León de
pende en buena medida de un au
mento de la intennodalidad en e l 
tran spolte te rrestre de mercanc ías 

pa ra incrementar la cuota ferro
viaria, en té rminos de mej ora de 
la competiti vidad por reducc ión 
de costes transporte. de reducc ión 
de la contaminac ión por las me
nores emis iones de l transpolte fe-

rrov iari o. de reducc ión de la de
pend enc ia ene rgética por e l me
nor consumo de co mbu stibles fó
s iles de l tran sporte fe rrm iari o. o 
de reducc ión también de costes 
soc iales . 

p pressreoder' 

Usuario
Resaltado




